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Sindaco DRAGO CHIARA 

Buonasera a tutte e a tutti. 

Diamo inizio a questa seduta di Consiglio comunale. 

Prego il Segretario di fare l’appello per il numero legale. 

 

Il Segretario procede all’appello 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Il numero legale c’è, quindi possiamo dare inizio a questa seduta. 

 

 

OGGETTO N. 1 – LETTURA E APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE 

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE ADOTTATE NELLA 

SEDUTA IN DATA 29.08.2023 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Il primo punto in ordine del giorno è la lettura e approvazione dei verbali dell'ultimo 

Consiglio comunale che si è tenuto il 29 di agosto.  

Chiedo al Segretario di dare lettura degli oggetti di queste deliberazioni.  

 

Segretario VALLI Dott. STEFANO 

Deliberazione numero 40 avente per oggetto: lettura e approvazione verbali delle 

deliberazioni del Consiglio comunale adottate nella seduta in data 18/07/2023;  

deliberazione numero 41 avente per oggetto: piano diritto allo studio 2023/2024; 

approvazione;  

deliberazione numero 42 avente per oggetto: variazione numero 6/2023 al bilancio di 

previsione 2023/2025, parte investimenti; riconoscimento debito fuori bilancio; 

approvazione;  

deliberazione numero 43 avente per oggetto: riconoscimento di debito fuori bilancio 

per lavori di somma urgenza a seguito dei danni causati al patrimonio comunale per gli 

eventi atmosferici avversi del 24/07/2023.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Ci sono interventi su queste delibere? Credo di no.  

Quindi possiamo metterle in votazione.  

Chi è favorevole ad approvare le deliberazioni della scorsa seduta del Consiglio 

comunale? Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno tra i presenti.  

Chiedo il voto della Consigliera Pezzoni: favorevole.  

Quindi le deliberazioni della scorsa seduta sono approvate all'unanimità.  

 

 

OGGETTO N. 2 – INTERROGAZIONE PRESENTATA AI SENSI DELL’ART. 24 

DEL REGOLAMENTO DEL CONSIGLIO COMUNALE DAI CONSIGLIERI 
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SIGG.RI MARCO PICENNI, ROBERT CARRARA, PAMELA CARDANI E 

FRANCESCO GIOVANNI DALEFFE APPARTENENTI ALLA LISTA 

“PICENNI SINDACO – LEGA – FRATELLI D’ITALIA -FORZA ITALIA”, AD 

OGGETTO: “CAMPINO A LA PLAYA 2023” 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Possiamo quindi passare ai punti di questo specifico Consiglio comunale.  

Il punto numero 2 è l'interrogazione presentata dal gruppo del Consigliere Picenni che 

ha come oggetto “Campino la Playa 2023”.  

Chiedo a uno dei firmatari di presentarla o di leggerla al Consiglio comunale.  

Prego Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Grazie Sindaco.  

Allora, innanzitutto vorrei sgomberare il campo da possibili fraintendimenti; questa 

non è un'interrogazione che è e volta a sollevare polemica, anzi tutt'altro; vedo anche 

tra l'altro tra il pubblico tanti conoscenti e voglio tranquillizzare appunto tutti in questo 

senso; ma ha un'altra finalità che è quella che adesso andrò a delineare.  

Questa interrogazione nasce anche un po’ da quello che si è letto sui giornali che 

appunto ha assunto i toni della polemica, e soprattutto si è sviluppata in sedi che non 

sono quelle consone per trattare degli argomenti, soprattutto se a interloquire sono degli 

amministratori, dei Consiglieri comunali o addirittura il Sindaco e i membri della 

Giunta.  

Quindi ci è sembrato opportuno, da un lato portare questo tema in Consiglio comunale 

sotto questa veste e andare però a fare delle domande specifiche che adesso andrò a 

rappresentare.  

Sostanzialmente stiamo parlando della festa Campino a la Playa che si è tenuta qualche 

settimana fa, ormai qualche mese fa; stanzialmente abbiamo fatto una premessa dove 

abbiamo delineato un po’ e richiamato tutti quelli che sono stati gli atti di indirizzo 

della Giunta, perché comunque è stata una festa, a quanto si legge, programmata e 

evoluta dalla Giunta e dal Comune di Cologno al Serio; e dove appunto in questo atto 

di indirizzo vengono richiamati anche tutta una serie di soggetti che hanno collaborato 

con il Comune per la realizzazione di questo evento, tra le quali anche alcune realtà 

associative di Cologno al Serio come la Pro Loco, lo spazio giovani, Centro la 

solidarietà, musica attiva, gruppo scout e pallavolo Cologno.  

Il Comune ha anche stanziato delle somme specifiche in prima battuta per appunto 

coprire il costo della Croce Rossa, e c'è una voce di 900 € per la collaborazione con la 

Pro Loco.  

Poi ci sono state delle determine del responsabile dell'area tecnica che hanno approvato 

dei preventivi per altre spese, immagino necessarie alla realizzazione dell'evento, che 

hanno satellitato intorno all’evento, per importi non esigui. 

Quindi, alla luce di questo, poi l'interrogazione è un documento pubblico, adesso non 

sto a elencare nomi e cifre, lo farà mi auguro il Consigliere che risponderà.  
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Comunque sostanzialmente quello che a noi interessa è capire, quindi conoscere 

l'importo totale dei costi sostenuti dal Comune di Cologno al Serio per l'evento 

Campino a la Playa, quindi oltre a quelli che noi abbiamo indicato in premessa se 

eventualmente ce ne sono stati altri e quindi conoscere l'ammontare complessivo; 

conoscere il ricavato complessivo dell'evento e come è stato ripartito tra le associazioni 

che hanno coadiuvato nell'organizzazione; conoscere contributi, stanziamenti, 

erogazioni e altre forme di supporto del Comune di Cologno al Serio in favore delle 

altre associazioni locali iscritte al relativo albo per il periodo da 01/01/2022 al 

31/08/2023; e poi di sapere come la Giunta intende contribuire e supportare 

economicamente, direttamente e indirettamente, tutte le associazioni locali iscritte nel 

relativo albo per il periodo 01/09/2023 - 31/12/2024.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni.  

Lascio la parola all'Assessora Maccarini per la risposta all'interrogazione.  

 

Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Buonasera a tutti e grazie.  

Oggetto: risposta all'interrogazione del gruppo consiliare Picenni Sindaco, Lega avente 

ad oggetto Campino a la Playa 2023. 

Con delibera numero 72 del 27/06/23 la Giunta comunale ha approvato per il terzo 

anno consecutivo la programmazione dell'evento denominato Campino a la Playa 

2023. 

Tale evento organizzato dal Comune di Cologno al Serio è nato nel 2021 dall’iniziativa 

e dall'impulso delle ragazze e dei ragazzi dello spazio centro giovanile di Cologno al 

Serio, che ne sono i principali coordinatori; ed ha avuto negli anni una costante crescita 

di durata, passando da uno a tre giorni di coinvolgimento delle associazioni e dei 

volontari del territorio, oltre 50; e di partecipazione sia della cittadinanza colognese 

che di quella dei paesi limitrofi.  

L'amministrazione, coerentemente con le proprie linee di mandato, ha inteso sostenere 

concretamente, e non solo a parole, le iniziative legate alle politiche giovanili e le 

proposte che le ragazze e i ragazzi dello spazio hanno avanzato per la realizzazione 

dell'evento condividendone totalmente il contenuto programmatico.  

Inoltre, esattamente come gli anni passati e come risulta anche dalle delibere numero 

70 del 20 luglio 2021 e 73 del 5 luglio 2022, il Comune si è fatto carico di: noleggiare 

tavoli e panche, tendoni, gazebi, pedana, palco per concerti; noleggiare il gruppo 

elettrogeno per il funzionamento dell'impianto elettrico; redigere il piano di sicurezza; 

allestire gli spazi mediante allacciamenti idraulici ed elettrici; effettuare adeguata 

manutenzione del parco e dei servizi igienici; effettuare adeguata manutenzione dei 

campi di beach volley; effettuare le necessarie comunicazioni a società e enti esterni, 

Servizi Comunali, parco del Serio, portale AREU; organizzare l'idoneo servizio 

assistenza medica con la presenza di un'ambulanza; rimborsare alla Pro Loco locale le 
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spese sostenute per la Siae e per la promozione dell'evento anche mediante stampa di 

materiale pubblicitario ad hoc.  

In particolare nel 2023 il nostro ente ha sostenuto le seguenti spese documentate: 

servizio ambulanza € 400; SIE, servizio elettricista, € 2.440; Billy Idraulica di Carnazzi 

Gianmario, servizio idraulico, € 1.220 €; Gruberg spa per noleggio gruppo elettrogeno 

€ 711,26. 

Si stimano ulteriori costi non ancora fatturati che essere rimborso per: Salvioli Elvis, 

noleggio tavole e panche, tendoni, gazebi, pedana palco per concerti, circa 5.000 €; Pro 

Loco Siae circa € 350.  

Per un totale di circa 10.120 €.  

Infine, in occasione dell'evento ma con indubbia utilità futura indipendente dall'evento 

stesso, a differenza degli anni passati sui campi di Beach volley è stato fatto un 

investimento e non una semplice manutenzione, che permetterà la loro libera fruizione 

sin dall'inizio della bella stagione mediante una facile sistemazione del solo tratto 

superficiale con la collaborazione con le associazioni stesse.  

La spesa di tale investimento in conto capitale è stata pari a € 8.906 ed ha interessato 

anche la sistemazione della porzione di strada che dal parcheggio arriva sino al parco. 

Il Consiglio d'Europa definisce le politiche giovanili come un insieme di strategie 

attuate dalle autorità pubbliche al fine di offrire ai giovani opportunità ed esperienze 

che ne favoriscano una positiva integrazione nella società e permettano loro di essere 

membri attivi e responsabili della società, nonché protagonisti del cambiamento. 

L'obiettivo dell'intervento dell'ente non è stato infatti quello di finanziare, anche 

indirettamente, le associazioni organizzatrici dell'evento, ma bensì quello, come detto 

in precedenza e che si ribadisce con forza, di sostenere fattivamente le iniziative 

proposte dalle ragazze e dai ragazzi dello spazio nell'ambito e nell'accezione più 

tangibile possibile di ciò che si intendono le politiche giovanili, dando loro i mezzi, gli 

strumenti e le opportunità per promuovere le loro idee e le loro azioni e diventare 

realmente protagonisti del cambiamento.  

Collateralmente e palesemente con l'intento di fungere da traino per favorire una 

numerosa partecipazione e la buona riuscita dell'evento, tutti gli attori coinvolti hanno 

inteso realizzare anche un servizio di ristoro durante tutta la manifestazione; in un'ottica 

di estrema trasparenza e collaborazione tra le parti, a conclusione dell'evento, i 

rappresentanti delle associazioni quelli dello spazio hanno relazionato 

all'amministrazione in merito al ricavato del servizio di ristoro e hanno comunicato 

come, in completa autonomia, hanno deciso di destinare l'avanzo.  

In particolare il ricavato è stato pari a circa € 3.500, le spese pari a circa 19.800 €, e 

l'avanzo pari a 10.700 €. 

Di questo avanzo hanno deciso unanimemente al momento di destinarne: € 3.000 

all'associazione Rescue Onlus per le proprie iniziative umanitarie; € 500 al gruppo 

scout Cologno al Serio primo per sostenere la retta annuale per i ragazzi dai 16 ai 

vent'anni quale progetto di autofinanziamento; € 3.500 per la riqualifica dell'area 

Campino, per piccola manutenzione campi da Beach volley e acquisto reti e palloni; e 
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di mantenere un fondo cassa comune pari a € 3.700 per la realizzazione dell'evento 

Campino a la Playa 2024.  

Nulla è stato ripartito tra le associazioni che hanno coadiuvato nell'organizzazione, ad 

eccezione del modesto contributo riconosciuto al gruppo scout Cologno al Serio Primo 

quale riconoscimento per la realizzazione di un parco giochi scout per i partecipanti 

più piccoli dell'evento.  

A decorrere dall'anno 2018 l’ente ha formalizzato, mediante stipula di contratti di 

comodato, l'assegnazione a tutte le associazioni che ne hanno fatto richiesta di locali 

da adibire a sedi per l'organizzazione, ove possibile, delle proprie attività. 

L'ente si fa carico di tutte le spese connesse alla gestione dei locali, utenze, 

manutenzioni eccetera, con la sola richiesta alle associazioni stesse di un progetto 

spendibile nel territorio attinente alle loro finalità e fruibili gratuitamente dalla 

cittadinanza.  

Le associazioni iscritte all'albo beneficiano inoltre di importanti agevolazioni per 

l'utilizzo degli spazi comunali con la previsione di tariffe simboliche e in alcuni casi 

persino azzerate.  

Nel 2022 è stato erogato alle associazioni iscritte all'albo l'importo complessivo di circa 

€ 14.900 così suddiviso tra le categorie: ambito sociale 5.900 €; associazioni sportive 

circa 8.000; associazioni ambientalistiche circa € 1.000.  

I contributi vengono assegnati annualmente sulla base di uno specifico bando che 

prevede dei criteri per l'assegnazione di punteggi al fine dell'erogazione del contributo. 

Come ormai consuetudine, il bando per il 2023 è previsto nel mese di dicembre.  

Oltre ad associazioni iscritte all'albo, l’ente ha sostenuto le iniziative anche di 

associazioni locali mediante l'erogazione di contributi o la stipula di convenzioni per 

circa 16.000 € complessivi.  

Per l'anno 2024 è intenzione dell'amministrazione proseguire nell'azione di sostegno 

concreto delle associazioni locali nel solco di quanto attivamente fatto durante il 

precedente mandato, e in continuità anche nel presente.  

Un evento come quello del Campino a la Playa, promosso fino ad oggi dalle politiche 

giovanili, può essere lo spunto e il modello da seguire per incrementare la rete tra le 

associazioni stesse, favorire il loro sviluppo sul territorio e permettere a tutta la 

comunità colognese di trarne beneficio.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessora Maccarini.  

Chiedo al Consigliere Picenni se è soddisfatto o meno della risposta.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Sono soddisfatto nella forma perché è stata data esaustiva risposta a tutte le richieste 

che abbiamo avanzato, un po’ meno nella forma. 

Diciamo che quello che si evince da questa risposta è un manifestare un 

coinvolgimento o attaccamento e impegno verso tutte le associazioni locali, quando in 
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realtà ahimè del malcontento c'è tra le associazioni, è inutile nasconderselo; ed è 

evidente per diversi motivi; c'è chi ha avuto da lamentassi per ragioni economiche, chi 

ha avuto da lamentarsi per il mancato interessamento dell'amministrazione, e chi anche 

per l'ubicazione, la dislocazione o le decisioni dell'amministrazione in merito appunto 

all'assegnazione delle sedi.  

Detto questo, voglio vederla con accezione positiva, e quindi prendo questo impegno 

anche per il futuro da parte dell'Assessore come un punto di rilancio affinché tutte le 

associazioni vengano ascoltate e a tutte le associazioni venga data la possibilità di fare 

eventi di questa natura, che sicuramente sono un valore aggiunto per il nostro paese, 

perché sicuramente danno vitalità, danno vita e coinvolgono la cittadinanza.  

Per quanto riguarda l'impiego delle somme ovviamente non può passare comunque 

inosservato che, a fronte comunque di un parziale impiego per la sistemazione del 

campo, che sicuramente è un investimento che andrà a vantaggio dei giovani colognesi, 

anche meno giovani perché comunque vedo tantissimi tornei di Beach volley dove 

anche i meno giovani ormai dediti all'attività fisica riescono a fare prestazioni atletiche 

di un certo tipo, quindi mi auguro che verrà sicuramente sfruttato appieno quel luogo; 

non può passare inosservato che comunque parte di questi fondi non sono stati 

reinvestiti nel Comune di Cologno.  

Quindi se devo trovare l'unica nota negativa rispetto a tutto questo contesto, a questo 

argomento, è quello; però, vabbè, non vado a sindacare, non vado a contestare più di 

quello che è il mio ruolo, cioè la tutela della realtà territoriale e la tutela delle 

associazioni.  

Mi auguro che questa interrogazione serva appunto per rilanciare l'attenzione rispetto 

alle tante associazioni locali; oggi sono andato per curiosità a rinfrescarmi un po’ la 

memoria sull'albo che è aggiornato al 2022, ne sono menzionate 28; e mi auguro 

appunto che questo tipo di festa sia anche da stimolo per tante altre associazioni che 

hanno voglia di fare e che riescano appunto trovare il sostegno del Comune, come è 

giusto che sia, per appunto far partire o proseguire iniziative di questa natura, sapendo 

che appunto hanno comunque dietro le spalle una struttura forte come quella del 

Comune che crede in tutte loro.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni.  

Assessora Maccarini.  

 

Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Una brevissima risposta perché comunque è un'interrogazione, però mi sembra 

doverosa.  

Allora, le associazioni a me personalmente non hanno fatto nessuna lamentela e sanno 

benissimo che io sono a disposizione; quindi a questo, se lei l'ha sentito, li inviti pure 

a venire da me e non c'è nessun problema, per capire quali sono i problemi; perché se 

sono voci di popolo e non mi arrivano faccio veramente tanta fatica, perché non ho 
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ancora il dono di leggere nel pensiero e le associazioni lo sanno benissimo; negli anni 

passati sono stati fatti tutta una serie di incontri con il CSV anche per formarci, per 

crescere eccetera eccetera.  

Faccio poi questa premessa; io l'ho sempre detto alle associazioni; a un certo punto le 

associazioni, il Comune è sì un punto di riferimento, ma devono anche camminare da 

sole, li possiamo promuovere ma non siamo l'associazionismo del territorio.  

Quando lei dice “questi fondi avrebbero potuto essere reinvestiti”; allora, o scegliamo 

di dare fiducia alle politiche giovanili e ai giovani, per cui loro si sono occupati del 

servizio ristoro, hanno avuto comunque, hanno sostenuto delle spese, il ricavato le 

politiche giovanili con le altre associazioni hanno liberamente scelto di devolverlo, in 

questo caso a Rescue per 3.000 €, pensando comunque a una parte di 3.700 € da 

reinvestire nel Comune; noi scegliamo di non indirizzarli ma di dire: scegliete con la 

vostra testa perché è questo il senso di promuovere i nostri giovani; o ci fidiamo o non 

ci fidiamo.  

Per cui la nostra scelta è stata quella di dire: avete questo avanzo, decidete 

autonomamente di reinvestirlo e di utilizzarlo come ritenete opportuno.  

Abbiamo condiviso, e ribadisco, le scelte che hanno fatto, perché hanno fatto secondo 

me delle scelte intelligenti, tant'è che una parte hanno deciso intelligentemente di 

reinvestirlo, questi 3.700 €; quindi ribadisco che mi ha fatto anche oltremodo piacere 

la scelta che hanno fatto.  

Per quanto riguarda le sedi, faccio una precisazione; le sedi non sono state assegnate a 

caso, sono state assegnate nel 2018 con un bando specifico.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie.  

Possiamo quindi passare, registrandola soddisfazione formale per la risposta, al 

prossimo punto all'ordine del giorno.  

 

 

OGGETTO N. 3 – ART. 11 BIS, D.LGS. 118/2011 E SMI E ARTT. 147 QUATER – 

151-233 BIS, D.LGS. 267/2000 E SMI – BILANCIO CONSOLIDATO PER 

L’ESERCIZIO 2022 - APPROVAZIONE 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Prossimo punto all’ordine del giorno che è relativo all'esame del bilancio consolidato 

per l'esercizio 2022; approvazione.  

Lascio la parola all'Assessore Pezzoli che lo illustrerà al Consiglio.  

 

Consigliere DELCARRO MASSIMILIANO 

Ho un avuto un imprevisto, possa uscire io? 

Grazie.  
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Sindaco DRAGO CHIARA 

Segniamo che si assenta per imprevisto il Consigliere Delcarro.  

Arrivederci.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Intanto faccio una premessa.  

Bilancio consolidato; nel mondo delle aziende private, quando una società possiede 

partecipazioni in altre società e supera certi limiti, questa ha l'obbligo di predisporre un 

documento che aggreghi i numeri del bilancio della capofila, la holding, nel nostro caso 

è il Comune di Cologno, con quelli dei bilanci delle società partecipate.  

Nel caso in esame appunto è l'ente locale che funge da capofila e deve aggregare i 

numeri del proprio bilancio con quelli delle società controllate o partecipate, ma non 

tutte; c'è una procedura che seleziona, in base a dei parametri, solamente alcuni degli 

organismi partecipati dall’ente, li include in quello che è il perimetro di consolidamento 

e poi viene predisposto il bilancio consolidato.  

Il bilancio consolidato è disciplinato dal decreto legislativo 118/2011, dagli articoli da 

11 bis e seguente, e dall’allegato 4/4 del decreto avente ad oggetto il principio contabile 

applicato concernente il bilancio consolidato.  

Per ciò che non è disciplinato da questo principio contabile si fa riferimento al principio 

contabile OIC17 del bilancio consolidato e del metodo del patrimonio netto che 

null'altro è che il principio contabile applicato alle aziende private.  

In sintesi, al fine di consentire la predisposizione del bilancio consolidato, gli enti sono 

tenuti a predisporre due distinti elenchi: il primo che è quello che individua il gruppo 

amministrazione pubblica; e il secondo, all'interno del gruppo amministrazione 

pubblica, individua il perimetro di consolidamento.  

Gli enti capogruppo redigono poi il bilancio consolidato con gli enti e gli organismi 

strumentali, le aziende, le società controllate e partecipate che sono appunto ricomprese 

in questo perimetro di consolidamento.  

Quindi il primo passo è stato quello di individuare quello che è il gruppo 

amministrazione pubblica.  

Con delibera della Giunta comunale numero 76 del 27 luglio 2023 abbiamo fatto la 

ricognizione degli organismi partecipati dall'ente, e abbiamo individuato quelli da 

includere nel gruppo amministrazione pubblica per il 2022. 

Noi partecipavamo in Gesidra per il 15%; partecipavamo perché, apro e chiudo 

parentesi, è stato recentemente depositato il bilancio finale di liquidazione ed è stata 

predisposta la cancellazione dal registro imprese della società che di fatto è stata 

chiusa; SABB servizi comunali, abbiamo una partecipazione del 3,5; Uniacque dello 

0,92; Servizi Comunali dello 0,257; idem i Servizi Comunali Milano Monza Brianza 

spa per il tramite di Servizi Comunali spa; in Micromega network SCRL in 

liquidazione, sempre per il tramite di Servizi Comunali; poi abbiamo due enti 

strumentali: l’Azienda Speciale Consortile Solidalia e il parco regionale del Serio.  

Tra queste il gruppo amministrazione pubblica di fatto è composto solo da Uniacque, 

Servizi Comunali, Servizi Comunali Milano Monza Brianza, Azienda Speciale 
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Consortile Solidalia, parco regionale del Serio, che di fatto sono le società ai quali 

diamo lo svolgimento di servizi in house o che per l'ente, come gli enti strumentali, 

fanno i servizi.  

All'interno del gruppo amministrazione pubblica, tramite il perimetro di 

consolidamento, si individuano le società, gli enti eccetera che rientrano poi nel 

bilancio consolidato.  

Come si individuano? Ci sono dei criteri.  

Ai sensi delle disposizioni degli articoli 11 ter e 11 quinquies del Decreto Legislativo 

118 del 2011 si ricomprendono nel gruppo amministrazione pubblica qualsiasi ente 

strumentale, azienda, società controllata, partecipata indipendentemente dalla sua 

forma giuridica pubblica o privata, anche se le attività che svolge sono dissimili da 

quelle degli altri componenti del gruppo.  

Sono considerati rilevanti per il perimetro di consolidamento, ai sensi del principio 

contabile, gli enti e le società totalmente partecipate della capogruppo, oltre alle già 

citate società in house ed agli enti partecipati titolari di affidamento diretto da parte dei 

componenti del gruppo.  

Sono invece irrilevanti gli enti e le società il cui bilancio presenta per ciascuno dei 

seguenti parametri totale attivo, patrimonio netto, totale dei ricavi caratteristici, 

un'incidenza inferiore al 3% rispetto alla posizione patrimoniale, economica e 

finanziaria della capogruppo, che è il Comune.  

Si evidenzia che laddove, se escludiamo delle società e degli enti perché sono al di 

sotto di questa soglia del 3% ma la somma della percentuale, che potrebbe essere il 2 

o il 2,5% supera il 10%, allora dobbiamo consolidare le società facendo in modo che 

la somma di queste incidenze per gli enti che restano scenda al di sotto del 10%.  

Poi sono irrilevanti gli enti e le società in cui l'ente capogruppo detiene quote di 

partecipazione inferiori all'1% del capitale degli stessi, ad eccezione delle società in 

house, che sono quelle che svolgono per l'ente dei servizi, come il servizio di igiene 

urbana piuttosto che il servizio idrico integrato.  

In via residuale, in altri casi, di stretta eccezionalità, gli enti e le società per i quali si è 

verificata l'impossibilità di reperire informazioni necessarie al consolidamento; ma per 

fortuna nessuna società non ci ha fornito i dati.  

Quindi con queste istruzioni definiamo quello che è il perimetro di consolidamento, 

che nel nostro caso coincide di fatto con il gruppo amministrazione pubblica.  

Per cui all'interno del perimetro di consolidamento noi consolidiamo, col metodo 

proporzionale, Uniacque, Servizi Comunali spa, Servizi Comunali Milano Monza 

Brianza spa, Azienda Speciale Consortile Solidalia e il parco regionale del Serio; tutte, 

come detto, con il metodo del consolidamento proporzionale.  

L'ultimo step è produrre appunto i dati per permettere l'aggregazione dei bilanci.  

Ci sono queste fasi: quindi, l'aggregazione generale di tutti i dati di bilancio degli enti 

e delle società, l'applicazione del metodo proporzionale per tutte le società e gli enti, la 

rettifica del valore delle partecipazioni delle società consolidate nel bilancio della 

capogruppo e la determinazione di una riserva di consolidamento, la rettifica 

dell'operazione avvenuta all'interno del gruppo amministrazione pubblica di Cologno 
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al Serio a storno, quindi vengono stornate tutte le operazioni fatte dall'ente con questi 

organismi partecipati che vengono consolidati, perché si consolidano i dati solamente 

dei servizi e delle attività e delle passività che le società consolidate hanno verso terzi; 

e alla fine si redige il bilancio consolidato corredato da una nota integrativa e dalla 

relazione sulla gestione.  

Qualche numero proprio per farvi capire la dimensione del gruppo, del nostro gruppo, 

del nostro bilancio consolidato.  

Ho indicato quelle che sono lo stato patrimoniale attivo, passivo e il conto economico 

dell'ente, e l'impatto dei valori delle società che abbiamo consolidato.  

Per quanto riguarda l'attivo, il totale dell'attivo dell'ente è pari a 40 milioni… ecco, 

questi sono i dati che abbiamo approvato qualche mese fa quando abbiamo approvato 

il rendiconto 2022, sono né più né meno che i dati dello stato patrimoniale e del conto 

economico.  

Quindi il totale dell'attivo dell'ente è pari a 40 milioni; l'impatto dei valori consolidati 

è pari a due milioni; e il valore dell'attivo consolidato è pari a 42 milioni.  

Per quanto riguarda il passivo è a pareggio; diciamo che i dati significativi sono quelli 

che riguardano patrimonio netto, quindi l'ente apporta al bilancio consolidato un 

patrimonio netto di 20 milioni e consolida valori delle società partecipate per 255.000 

€; e per quanto riguarda i debiti, l’ente apporta al consolidato debiti per quasi 11 milioni 

e l'impatto dei valori consolidati è di 1.300.000.  

Per quanto riguarda il conto economico; quest'anno, a differenza dell'anno scorso, è il 

conto economico del Comune ad essere positivo per 342.000 €; l'impatto dei valori 

consolidati, fatte le rettifiche come vi dicevo di eliminazione dei rapporti che le società 

consolidate hanno avuto con l'ente capofila, apporta un impatto negativo di 25.000 €; 

per un risultato finale di bilancio consolidato, un risultato di esercizio pari a 316.000 

€, comunque in netto miglioramento rispetto ai circa, se non ricordo male, 120.000 € 

del 2021.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessore Pezzoli.  

È aperta la discussione sul bilancio consolidato 2022.  

Ci sono domande? Prego Consigliere Carrara.  

 

Consigliere CARRARA ROBERT 

Allora, due domande di natura tecnica.  

Per quanto riguarda lo stato patrimoniale consolidato attivo, chiedo una spiegazione in 

merito ad una riduzione abbastanza consistente di 500/600.000 € per quanto riguarda 

le immobilizzazioni materiali.  

E sempre nello stesso documento, stato patrimoniale, se la mia vista non confonde le 

righe, vedo un aumento del conto di tesoreria da 3.300.000 a 6.300.000. 

Quindi una domanda tecnica, se può relazionare da questo punto di vista.  
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Per quanto riguarda il consolidato, il conto economico consolidato, documento alla 

voce “prestazioni di servizi” da 5.100.000 a 5.900.000; conto economico, prestazioni 

di servizi, componente negativa della gestione, da 5.100.000 a 5.900.000. 

E l'altro aspetto, l'altro punto è la svalutazione crediti da 900.000 a 156.000.  

Queste sono le due domande tecniche che volevo fare. 

L'altro aspetto invece, visto che la fa da padrone in questo bilancio consolidato la 

Servizi Comunali spa che è la società che fa la raccolta dei rifiuti, volevo porre 

all'attenzione un altro argomento.  

Noi abbiamo un calendario della raccolta, ne abbiamo già parlato diverse volte ma 

secondo me il problema adesso diventa ancora più interessante; abbiamo un calendario 

di raccolta per quanto riguarda l'umido che prevede nel periodo estivo due raccolte la 

settimana, nel periodo non estivo, 9 mesi o 8 mesi della restante parte dell'anno, una 

raccolta la settimana.  

Questa, secondo me, è anti-sostenibile da un certo punto di vista e va anche contro alla 

differenziazione; perché è impossibile pensare che periodi come quelli di settimana 

prossima, che avremo 30° circa, tenere i rifiuti organici per una settimana; bisogna 

assolutamente allargare il periodo della raccolta bisettimanale dei rifiuti organici. 

L'alternativa le persone la trovano: buttano tutto nell'indifferenziato, quindi si riduce la 

differenziazione; perché tecnicamente, sì, chi ha le case grandi possono gestire senza 

problemi la questione, chi invece abita negli appartamenti, che hanno i balconi o che 

hanno case piccole, con 30° gestire i rifiuti organici voglio vederlo; quindi l'alternativa 

è buttare tutto nell'indifferenziato.  

Questa è una situazione che io ho percepito, che mi è stata detta anche.  

Il tempo è cambiato, il periodo estivo si è allungato, quindi bisogna allungare anche il 

periodo della raccolta bisettimanale.  

Settimana prossima avremo una raccolta alla settimana e avremo 30° di giorno.  

Quindi se il concetto del bisettimanale d'estate è fatto, è dovuto alle temperature calde, 

le temperature aumentano in generale, basta leggere i giornali, bisogna aumentare la 

raccolta bisettimanale.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Carrara.  

Ci sono altre domande? Prego Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Grazie Sindaco.  

Allora, io mi sono appuntato un po’ di richieste perché comunque è un punto molto 

tecnico e questo è uno strumento di controllo decisamente più per gli addetti ai lavori 

che non per i Consiglieri semplici che non masticano la materia.  

Anzi, se mi consentite una battuta, ci ho capito quasi di più quando abbiamo 

interloquito con gli amici Sindaco e Vicesindaco di Hnivan che quando ha letto questo 

documento.  

Ma questa è una semplice battuta.  
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Comunque mi son fatto un elenco di richieste chiedendo appunto all'Assessore, se 

possibile, di spiegarci in maniera un po’ più terra terra alcuni di questi aspetti che andrò 

a delineare.  

Mi sono fatto anche parte diligente questa volta e ho indicato le pagine della relazione 

da cui le ho estratte.  

Quindi parto con le svalutazioni di 83.763,68, a pagina 9.  

Poi l'incremento patrimoniale netto di 255.659, a pagina.  

Cioè, non sono dati messi lì a caso, sono dati che mi hanno incuriosito della relazione; 

per precisare, perché letti così sembra che ho preso parole a caso e numeri a caso e 

vengo a chiederli; però sono comunque dati che hanno catturato la mia attenzione e 

chiederei di spiegarli in maniera un po’ più semplice.  

A pagina 11 l'incremento del patrimonio netto, 255.659.  

Poi vedo che si fa cenno al caro bollette e a delle ripercussioni che nel 2013, credo sia 

la pagina successivo, questa non l'ho segnata, delle ripercussioni che questo caro 

bolletta avrebbe avuto appunto sulla gestione e su questo bilancio consolidato; quindi 

se può spiegare anche nello specifico che tipo di ripercussioni, se ovviamente lo sa.  

Poi, i dati delle variazioni rispetto all'anno precedente, che è oggetto di uno specifico 

paragrafo; questo non l'ho segnalato, chiedo scusa; comunque è tra 15 e 20 di sicuro. 

 

(Intervento senza microfono) 

 

Consigliere PICENNI MARCO 

No, proseguiva ancora, quindi…  

Ah, questo non ho fatto caso, ero convinto che fosse… ok.  

 

(Intervento senza microfono) 

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Si, i dati delle variazioni rispetto all'anno precedente.  

Anche se ci può spiegare la differenza di consolidamento o quella trattata a pagina 20 

e 21.  

Poi mi interessava capire i crediti di compensazione derivanti dal progetto Brebemi, 

che sono però relativi, vengono indicati come crediti in compensazione, se non sbaglio, 

del parco del Serio.  

Differenze con il consolidamento, pagina 23 della nota integrativa.  

Poi se possibile un aggiornamento sui mutui del Comune di Cologno ovviamente, 

siamo interessati a quello.  

Poi impegni su esercizi futuri; se non ho sbagliato a leggere 1.500.939, pagina 24. 

Poi se può fare anche una disamina delle locazioni passive.  

Poi, gestione straordinaria, proventi straordinari… no, prima dei proventi straordinari; 

locazioni passive… eccole qua, pagina 25. 

Se può spiegare nel dettaglio i proventi straordinari elencati a pagina 30.  
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Poi c'è una voce che mi ha colpito; sempre a pagina 30, quando si parla delle 

sopravvenienze passive, gli arretrati per anni precedenti corrisposti al personale a 

tempo indeterminato.  

Quella prima, quelli elencati, tutti quelli elencati, i proventi, tutti questi.  

Chiedo scusa, mi riferivo proprio a tutte le sopravvenienze e i proventi straordinari. 

Poi, da ultimo, come mai i fondi PNRR del Comune non vengono menzionati, a pagina 

30; perché vedo che si fa riferimento ai fondi PNRR di altri enti, 31 chiedo scusa, 

realizzazione di interventi, c’è Uniacque azienda speciale.  

Curiosità mia, ovviamente ci sarà un'altra spiegazione.  

A posto così. 

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni.  

Ci sono altre domande visto l'interesse che ha acceso questo punto? o altrimenti 

cominciamo con le risposte.  

Prego Assessore Pezzoli.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Io ringrazio per la fiducia nei miei confronti, però adesso io cerco di rispondere nel 

limite del possibile; anche perché considerate che noi oggi non è che approviamo il 

bilancio dell'ente, quindi lo stato patrimoniale attivo, lo stato patrimoniale passivo e il 

conto economico, l'abbiamo approvato con rendiconto 2022, quindi qualche mese fa. 

Ho una buona memoria, ma lavoro tutti i giorni coi numeri per cui sicuramente non mi 

ricordo tutto.  

Il bilancio consolidato prende dati di ciò che è stato approvato dall'ente mesi fa, di ciò 

che hanno approvato le partecipate mesi fa, e li mette insieme; questo è lo scopo di 

questo strumento.  

Quindi la maggior parte di queste domande avrebbe dovuto essere fatta ai tempi, che 

magari eravamo più freschi, c'era anche la Dottoressa Lalumera che poteva entrare 

anche nel dettaglio.  

Io ho parecchie risposte, purtroppo non tutte, perché nel limite di ciò che mi ricordo e 

di ciò che è scritto in questi documenti; perché ciò che non è scritto qui cerco di andare 

a memoria ma probabilmente non riuscirò a darvi risposta.  

Parto dalle richieste del Consigliere Carrara.  

Allora, sullo stato patrimoniale attivo, totale delle immobilizzazioni materiali, il dato 

al 31/12/21 pari a 31.081.000 € e quello 2022 pari a 30.800.000 €, sembra essere 

ridotto, ma in realtà non è così; c'è l'effetto degli ammortamenti; in realtà abbiamo 

ammortamenti in questo bilancio per un milione e mezzo, quindi vuol dire che qua 

abbiamo una differenza di circa 200.000 €, vuol dire che le immobilizzazioni materiali 

in realtà sono aumentate… anzi, abbiamo ammortamenti per 1.400.000, una differenza 

di 200.000 € vuol dire le immobilizzazioni materiali a livello di gruppo sono aumentate 
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di 1.200.000, quindi non c'è stata una reale riduzione; semplicemente perché i fondi di 

ammortamento vengono portati in riduzione delle immobilizzazioni materiali.  

Per quanto riguarda l'aumento significativo della cassa, quindi il conto di tesoreria che 

passa da tre milioni… conto di tesoreria, disponibilità liquide per quello che riguarda 

gli altri enti passa da 3.300.000 a 6.400.000, principalmente per il motivo, questo me 

lo ricordo, che vi avevo già detto quando abbiamo approvato lo stato patrimoniale nel 

rendiconto 2022; ovvero che abbiamo aumentato la liquidità per effetto delle 

anticipazioni del PNRR che abbiamo ricevuto nel 2022, e quindi per maggiori 

trasferimenti 2022 che sono confluiti nell'avanzo vincolato per essere poi utilizzati ed 

impegnati nel 2023; e l'effetto principale di questo momento è dato proprio dalla nostra 

cassa, che era di circa tre milioni anche quando abbiamo approvato il rendiconto 2022. 

Ecco, mi ero segnato anche una cosa, non so se me l'ha chiesta ma me l'ero segnata di 

dirvela; aumenta il patrimonio netto a livello di gruppo, quindi vuol dire che il gruppo 

comunque si consolida, si sta consolidando, e diminuisce comunque a livello di gruppo 

l'indebitamento per il finanziamento; aumentano i debiti verso fornitori, questo perché? 

Il nostro ente sta partendo adesso voi lavori del PNRR, ma altri lavori del PNRR che 

hanno coinvolto società partecipate sono partiti già nel 2022, quindi sta aumentando 

l'attività anche delle società partecipate; di conseguenza, sapete che i fondi PNRR si 

parla di milioni, aumenta l'indebitamento verso fornitori; che non è una cosa negativa, 

semplicemente avendo probabilmente iniziato questi lavori a fine anno saranno per la 

maggior parte dei composti da fatture da ricevere.  

Poi, per quanto riguarda il conto economico; abbiamo l'aumento delle prestazioni di 

servizi significativi da 5.100.000 a 5.900.000 principalmente per le utenze; nel 2022 le 

utenze sono di fatto prestazioni di servizi. non sono materie prime o di consumo, sono 

all'interno di questa voce e l'incidenza principale, causa di questo aumento, sono 

proprio le utenze. 

Per quanto riguarda la svalutazione crediti, questo è un dettaglio che al momento non 

ho, però posso dirvi che… no, non è dettagliato neanche qua perché all'interno dei 

documenti che ci sono, perché poi il bilancio consolidato non lo fa neanche il nostro 

ufficio, viene affidato a un’unità esterna perché, come giustamente sottolineato, è un 

documento estremamente tecnico.  

Il dettaglio della svalutazione crediti non ce l'ho, però sicuramente glielo faccio avere, 

lo chiediamo; può essere che ci sia nelle tabelle di consolidamento nell'allegato 2, però 

glielo faccio mandare magari con spiegazione chiara e intuitiva.  

Mi ero segnato questo da dirvi, se può interessare, sul conto economico.  

Migliorano i componenti positivi della gestione e aumentano anche leggermente i 

componenti negativi; ma la differenza rispetto al 2021 tra i componenti positivi e 

componenti negativi migliora passando da un meno 65.000 € per il 2021 a un più 

40.000 € del 2022, nonostante l'effetto negativo delle utenze, che è poi quello che è 

scritto in quella pagina che diceva lei; quindi di fatto nella nota integrativa viene detto 

che nel 2022 comunque, nonostante un buon andamento, è stato caratterizzato da 

questo evento straordinario, quindi il caro delle utenze, mitigato anche per effetto degli 

interventi del Governo. 
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Nella nota integrativa bisogna dire anche che cosa sta succedendo all'inizio del 2023, 

anche se il bilancio consolidato parla del 2022.  

Quindi collegandosi alla situazione di difficoltà che ha causato comunque questo 

incremento dei costi eccetera del 2022, si riporta in nota integrativa che il caro utenze 

ha uno strascico anche sul 2023, quantomeno per i primi mesi del 2023, e di contro 

però gli aiuti statali non sono proporzionali, come invece rispetto al 2022, che non 

coprivano tutto l'aumento ma erano in percentuale superiori rispetto agli aiuti che 

stanno arrivando, che sono arrivati per questi primi mesi del 2023.  

Passiamo in rassegna le pagine della nota integrativa e della relazione.  

Allora, pagina 9, rettifiche di valore attività finanziarie; sono praticamente le rettifiche 

del nostro conto economico relativamente alla svalutazione che abbiamo apportato di 

partecipazioni che non sono inserite nel gruppo amministrazione pubblica, quindi che 

non fanno parte del consolidato.  

La maggior parte di questi 83.000 € è la svalutazione di Gesidra che tra l'altro abbiamo 

di fatto chiuso; perché Gesidra non entra nel consolidato, l'avevamo rivalutata perché 

si stava chiudendo la liquidazione, non entra nel gruppo amministrazione pubblica, 

togliamo la rettifica alla rivalutazione fatta nel nostro conto economico; non tutto ma 

la maggior parte di questo effetto, quasi tutto di questi 83 è proprio per Gesidra che 

togliamo dal conto economico.  

Pagina 11; patrimonio netto, incremento di 255.000 €; in realtà è per effetto della 

rettifica delle partecipazioni che l'ente… cerco di spiegarvelo in modo semplice: la 

rettifica delle partecipazioni che l'ente ha nelle attività finanziarie.  

Cosa significa? Nelle attività finanziarie l'ente ha il valore delle partecipazioni, adesso 

non ricordo di quanto è ma credo circa un milione; vengono eliminate questo valore 

delle partecipazioni, nel patrimonio netto entrano i valori che consolidiamo; quindi 

entrano i valori del patrimonio netto di Servizi Comunali per lo 0,9 che abbiamo, i 

valori di Uniacque per lo zero virgola che abbiamo; questo effetto ha un effetto sul 

patrimonio netto, quindi l'effetto di queste scritture di rettifica, l'eliminazione 

partecipazioni, la rilevazione delle partecipate col metodo proporzionale rispetto al 

patrimonio netto, ha un effetto positivo sul nostro patrimonio netto di 255.000 €; quindi 

è proprio un effetto contabile di scritture di consolidamento; elimino delle poste, ne 

metto delle altre, l'effetto è un effetto positivo per 255.000 €. 

Pagina 15; sono i fatti di rilievo, è quello che di fatto vi dicevo prima, che è collegato 

anche all'aumento dei costi per i servizi, che passano da 5.100.000 a 5.900.000 per 

effetto nel 2022 del caro utenze di fatto.  

Pagina 16, c'era il confronto tra il bilancio consolidato 22 e 21; diciamo che è quello 

che vi ho un po’ anticipato prima; l'effetto sostanzialmente del gruppo amministrazione 

pubblica del Comune, quindi noi con le nostre partecipate è un effetto comunque 

migliorativo perché aumentano le immobilizzazioni al netto dell'effetto degli 

ammortamenti, aumenta il patrimonio netto di circa un milione di euro, il gruppo si 

consolida e ha un effetto trascinato in questo caso rispetto all'anno scorso del conto 

economico del Comune che migliora di circa 200.000 €, passando da 120.000 € nel 21 
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a 316.000 € nel 2022, anche per effetto dei contributi straordinari ricevuti nel 22, dei 

contributi relativi al PNRR ricevuti nel 22; ecco, diciamo che gli effetti sono questi. 

Interessante, se ha tempo di andare a guardarla, la tabella riportata a pagina 13 e 14 

della relazione sulla gestione, che fa vedere proprio quali sono i valori… io ve li ho 

dati sinteticamente prima, i valori del bilancio del Comune di Cologno e l'impatto dei 

valori consolidati.  

In questa tabella c'è l'impatto dei valori consolidati delle singole società partecipate.  

Ci fa vedere ad esempio che non è vero che Servizi Comunali è quella che fa la parte 

del leone nel nostro bilancio consolidato, ma in realtà è Uniacque; Uniacque che su un 

totale di immobilizzazioni ad esempio di 32.700 €, di cui del Comune sono 31.800.000, 

Uniacque ci apporta immobilizzazioni per quasi 1.700.000, a differenza di Servizi 

Comunali che ce li apporta per 46.000 €. 

Più che altro sulle poste dell'attivo e del passivo; a livello di conto economico Uniacque 

ci dà un apporto positivo di 17.000 €, Servizi Comunali di 2.300; quindi, ecco, non è 

proprio vero che Servizi Comunali tiene in piedi il nostro bilancio consolidato.  

Pagine 20 e 21; ecco, la rilevazione delle differenze di consolidamento è l’effetto di 

fatto di quello che sinteticamente vi ho detto prima; ovvero, del bilancio consolidato 

vengono rilevate, sono rilevate le attività, le passività, i costi e i ricavi che l'ente e gli 

organismi partecipati hanno verso terzi, non tra di loro; quindi si eliminano tutti i 

rapporti che sono intercorsi durante l'anno tra l'ente e le società partecipate.  

Quindi, se io a fine anno ho crediti verso Uniacque per 60.000 €, questa posta nel 

bilancio consolidato viene eliminata; non so, Solidalia mi ha fatto servizi per 30.000 €, 

questi ricavi in Solidalia vengono eliminati.  

Quindi c'è tutta questa operazione contabile di pulizia delle poste e delle operazioni 

intercorse, e ancora in essere a livello magari di crediti e debiti tra il Comune e le 

partecipate, che viene pulito; viene ripulito e si ha l'effetto del consolidamento.  

Quindi il fatto che nel conto economico del consolidato l'effetto quest’anno sia 

negativo per circa 20.000 € a differenza dell'anno scorso che era positivo, è non perché 

le società nostre partecipate sono in perdita, ma per effetto di questa pulizia ad esempio 

Solidalia ci apporta non una parte del suo utile, perché con Solidalia è finita in utile di 

circa 5/10.000 €, ma ci apporta un saldo negativo di risultato della gestione di meno 

20, meno 18, perché abbiamo dovuto pulire i ricavi che Solidalia fa col Comune di 

Cologno.  

Tutte queste piccole operazioni che sono poi riportate nell'allegato 2, quindi a fondo 

pagina, tutte queste piccole tabelline sono tutte le operazioni di pulizia che si fanno tra 

le poste del capogruppo e delle consolidate.  

Tutte queste operazioni sono queste pagine 20 e 21 dove viene poi qua riportata la 

sintesi; ma di fatto la sintesi di penso una decina di pagine circa di calcoli, di 

partecipazioni, anzi di operazioni infragruppo eccetera eccetera.  

Pagina 23, parco regionale Serio; questo non lo so, non so cos'è questo credito che 

hanno da più di cinque anni; perché è nel bilancio del parco del Serio, noi l'abbiamo 

rilevato, viene data evidenza perché è un credito che ha durata superiore a cinque anni; 

quindi non credo che sia immobilizzato, però viene data rilevanza proprio per questo 
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motivo; c’è questa soglia di cinque anni per cui ciò che è superiore deve essere messo 

in evidenza; c'è questo credito al parco del Serio, probabilmente dovrà ricevere ancora 

qualcosa da Brebemi; però non porta questa incidenza nel consolidato, cioè non la porta 

tutta, la porta pro quota; però questo è il credito che poi rapportato pro quota ci porta 

nel consolidato questo credito superiore ai cinque anni.  

Pagina 24; qui alzo le mani perché sono i conti d'ordine rilevati nello stato patrimoniale 

dell'ente; bisognerebbe avere il dettaglio del rendiconto che al momento non ho, per 

cui non so darle… però mi segno anche.  

Pagina 25, risconti attivi sulle locazioni passive; dovrebbe essere risconto della 

locazione passiva che abbiamo, che presumo che sia quella della polizia locale; il 

canone anticipato che dovrebbe essere trimestrale, lo pago prima, mi ha effetto anche 

sull'anno dopo perché è a pagamento anticipato e mi creo risconto.  

Pagina 30; allora, a pagina 30 ci sono le sopravvenienze attive; qui sono elencate, però 

di fatto sono alcune di queste, soprattutto di quella principale che è il riaccertamento 

positivo dei residui attivi di titoli 1 e 3, ne abbiamo parlato anche quando abbiamo 

approvato il rendiconto; è una delle poste che è confluita dell'avanzo libero di 

amministrazione, di fatto si è rilevato che nel 2023 abbiamo incassato di più rispetto ai 

residui attivi che erano stati calcolati, soprattutto per l'addizionale perché l'addizionale 

comunale… diciamo che il risultato definitivo dell'addizionale comunale non ce l’ho 

al 31/12, ce l’ho i primi mesi del 2023; quindi per fare il bilancio di previsione io al 

31/12 faccio una stima dell'addizionale comunale, poi al reale incasso, che è il 

trasferimento dello Stato, posso avere, si spera, di più, sempre di più rispetto a quello 

che ho stanziato in bilancio.  

In questo caso era stato stanziato probabilmente prudenzialmente un importo più basso 

per effetto ancora degli strascichi 2021; perché addizionale comunale si stanzia sulla 

base dello storico; nel nostro storico del 2022 c'erano il 21 e il 20 che erano gli anni 

covid; abbiamo incrementato lo stanziamento nel bilancio di previsione, non 

speravamo, probabilmente l'ufficio che ha fatto la previsione non sperava che andasse 

così bene, ha previsto un importo più basso; quando è stato rilevato l'effettivo incasso 

del residuo dell'addizionale comunale in realtà si è incassato di più rispetto a quello 

che si pensava di incassare.  

Quindi questo a livello di conto economico è una sopravvenienza attiva, a livello di 

bilancio dell'ente, quindi rendiconto, quindi conto del bilancio dell'ente è avanzo libero 

di amministrazione che poi verrà applicato nel 2023.  

Idem i minori residui passivi, che è l'altra posta principale; sono di fatto debiti che l'ente 

non ha più; quindi magari piccole partite vecchie che erano rimaste lì, impegni che poi 

non si sono più concretizzati, fornitori che poi non hanno chiesto niente; si fa pulizia 

dei residui, se vengono meno dei debiti di fatto si ha un effetto positivo sul conto 

economico, e sono questi 137.000 €, rappresentano quasi la totalità delle convenienza.  

Sopravvenienze passive e insussistenza dell’attivo, quei 63.000 €; gli arretrati anni 

precedenti sono il rinnovo dei contratti del personale dipendente degli anni precedenti, 

perché se non sbaglio il rinnovo contratto nazionale è 19/21, giusto Segretario? 

Contratto nazionale dipendenti pubblici 19/21, rilevato poi con i conteggi di tutti gli 
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arretrati nel 22; essendo un altro anno, perché comunque sono arretrati 19/21, non è un 

costo ma è una sopravvenienza passiva; quindi diciamo che è un costo ma non è un 

costo del personale perché non è di competenza del 2022, quindi si tiene una posta 

staccata dal costo del personale che è sopravvenienza passiva, quindi in questo caso un 

costo.  

Però, ecco, è riferito a questo, rinnovi attuali 19/21.  

L'ultima cosa, fondi PNRR pagina 31 e 32; ecco, non ci sono quelli del Comune perché 

quelli del Comune sono nel nostro bilancio, nel nostro rendiconto 2022 e hanno avuto 

una sezione specifica all'interno della nota integrativa, così come l'hanno dovuta avere 

nel dup e negli altri documenti di programmazione dell'ente.  

Invece la norma prevede per il consolidato 22 che vengano riportati in un'apposita 

sezione della nota integrativa, che è questa, i contributi PNRR ricevuti dagli organismi 

partecipati; è proprio una previsione normativa che ha previsto questo paragrafo; non 

ci sono i nostri perché erano in altri documenti, dal rendiconto, al bilancio di previsione 

e così via.  

Dovrei avervi risposto a tutto, spero in maniera chiara ed esaustiva.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessore Pezzoli.  

Ci sono altri interventi?  

Se non ci sono possiamo mettere in votazione questo punto su cui chiediamo anche 

l'immediata eseguibilità.  

Quindi, chi è favorevole ad approvare il bilancio consolidato dell'ente 2022? Contrari? 

Astenuti? 3 astenuti tra i presenti, Carrara, Daleffe e Picenni.  

Chiedo il voto della Consigliera Pezzoni: favorevole.  

Quindi il punto è approvato a maggioranza.  

Chiedo l'immediata eseguibilità.  

Chi è favorevole tra i presenti? Contrari? Nessuno. Astenuti? 3 come sopra.  

Consigliera Pezzoni: favorevole.  

Bene, quindi l'immediata eseguibilità è approvata a maggioranza. 

Il Consiglio è terminato e auguro a tutti una buona serata.  

Grazie.  

 


